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nous les doigts pour que Ça':.tieru1ê;èorrime:MYC meT~~Cconfmné.ce,ru.n:? 

Coté, Tsr., MBA 
Président Principal- Secteur Municipal 

..... ,,u ..... EN GARDE CONCERNANT LA CONFIDENTIALITÉ 
information contenue dans ce courriel est réservée exclusivement à l'usage personnel et 

uccmttaentl,el du destinataire indiqué ci-dessus. Si ce message ne vous est pas adressé et que vous 
n'êtes ni un employé ni un mandataire c11argé de lè remettre au destinataire, nous vous avisons 
les présentes que vous avez reçu ce document par erreur et qu'il'est strictement interdit de le 

· , de le diffuser, de le distribuer ou d'en faire une copie puisque confidentiel. Si vous avez 
cette communication par erreur, veuillez nous en aviser immédiatement par courriel et 

,.,,.,.,.,,.,..,,~r le message original. 

information comained in this e-mail is intended only for the persona! and confidential use of 
recipient(s) named above. If the reader of this message is not the intended recipient or an 

or agent responsible for delivering it to the intended recipient, you are hereby notified 
you have received this document in error and that any review, dissemin~tion, distribution, or 

copying of this message is strict! y prohibited. Ifyou have received this communication in errer, 
lease notify us imrnediately by e-mail, and delete the original message. 

: andre.cot~ 
Objet: Re: Ur~ 

·. 

-

Présentateur
Zone de texte 
178P-1892
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Coté, Tsr., MBA 
Vice Président Principal - Secteur Municipal 

EN GARDE CONCERNANT LA CONFIDENTIALITÉ 
L'information contenue dans ce courriel est réservée exclusivement à l'usage personnel et 

·el du destinataire indiqué ci-dessus. Si ce message ne vous est pas adressé et que vous 
ni un employé ni un mandataire chargé de le remettre au destinataire, nous vous avisons par 

présentes que vous avez reçu ce document par erreur et qu'il est strictement interdit de le 
urp""'"~r, de le diffuser, de le distribuer ou d'en faire une copie puisque confidentiel. Si vous avez 

cette communication par erreur, veuillez nous en aviser immédiatement par courriel et 
supprimer le message original. 

ENTIALITY CAUTION 
information contained in this e-mail is intended only for the persona! and confidential use of 

recipient(s) named above. If the reader of this message is not the intended recipient or an 
loyee or agent responsible for delivering it to the intended recipient, you are hereby notified 

-
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you have received this document in error and that any review, dissemination, distribution, or 
of this message is strictly ·prohibited. Ifyou bave received this communication in errer, 

IPleasc notify us immediately bye-mail , and delete the original message. 

: andre_cote~ 
Objet: Urgent iles 

tu ré.gl~~v~p MYO· 
Suite aux lettres que je vous ai données. 
Le DG vient de me laisse message 

utations et merci 

-




